
          

【推進委員会事務局】 

園芸作業１２カ月 

―きれいな花を咲かせよう！ 

秋たけなわの季節、天候も安定し、さわやかな

秋晴れの日々、草花が最も綺麗になる時期です。

また、秋植え球根のチューリップ、ヒヤシンス、

クロッカス、ムスカリ等は植え付けの最適期です。 

植え付けの時期を遅くすると、新球の肥大が悪く、

次の年の花立ちが悪くなるので、適期の植え付け

を逃さないことが大切です。 

 

【安東支部】 報告者 ：上長者 辰雄  

 区民まつりの「花の塔」を飾る花苗の育苗中 

11 月 6 日(日)、安佐南文化センターで開催される

安佐南区民まつりに「花いっぱい運動推進委員会」

は、今年も花の塔を制作し区民の皆さんに観ていた

だきます。花の塔に飾る花は、サルビア、マリーゴ

ールド、ベコニア等で、私達推進委員会のスタッフ

が種から育てます。安東支部は、マリーゴールドを

担当することになり、安東公民館ホール南側におい

て、8 月中旬に種蒔き、9 月中旬にポット上げして

現在育苗中です。花苗は、順調に生育しており、区

民まつりには、奇麗な花で立派な花の塔を造ること

ができるでしょう。 

 

   

庭のアケビが沢山実を付けました！ 

我が家の庭へ鑑賞用に育てているアケビが、今年

は 26 個の実をつけました。このアケビは、20 数年

前山から採ってきたアケビの種から育てたもので

す。庭で育てるアケビが実を付けるためには、他の

アケビの花粉を人工授粉す

ることが必要です。我が家

では、例年、安佐南区でア

ケビを育てておられる家庭

の花粉を頂き、授粉させて

実を付け鑑賞しています。 

アケビの生育、授粉は、比

較的容易ですから興味ある

方は挑戦してみてください。 

 

花壇にキノコが生えました 花への影響は？ 

私達がお世話をしている毘沙門台南第一公園の

花壇に 9 月上旬から白色の茸(直径 15 ㎝、高さ 10

㎝)が生えはじめ、これまでに 30 数本生えました。

花壇に茸が生えるのは、はじめてのことで驚いてい

ます。この花壇には、今春、市植木せん定枝リサイ

クルセンターの土壌改良材を入れたので、その中に

茸の菌が入っていたものと推測されます。名前は分

かりませんが、毒キノコで花壇の景観を害するので、

その都度、抜き取っています。 

今後、植栽する花への影響はないかと心配していま

す。 
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【沼田支部】 報告者 ：川岡 節子 

小さな花壇の花づくり 

大原台東側角地にある「デイサービスとも」のＵ

字型花壇です。周りの道路は伴東小の通学路でもあ

り団地の方々の生活道路で人や車も多く行き通い

人目にとまると

ころにあります。 

花みずきの木を

中心に全体につ

つじの植え込み

だったのが年数

とともに一部分

を残してつつじ

が枯れてしまいました。 

そこで、花いっぱい運動で活動されていた職員さ

んと私で頑張って花を植えています。 

通りすがりの方に、「きれいですね。いつも楽し

ませてもらっています。」と声をかけてもらったり、

利用者の方から「あの花きれいね。何の花ですか。」

と尋ねていただいたり、車いすの方が玄関に出て花

を眺めて楽しまれるなど、少しは皆様のお役に立っ

ているようです。皆さんお花が好きなようです。 

この夏は職員さんと相談してベゴニアを植えま

した。とてもきれいに咲いて喜んでいただいたので

すが、猛暑続きの日々に葉はやけ、花はぽろぽろ落

ち、失敗してしまいました。水やりの不足、花のつ

めすぎにより風通しが悪かったなど、反省とともに

また一つ勉強になりました。まだまだわからないこ

とばかりですが、大原台の花いっぱい運動の皆さん

や近所の方にもアドバイスをいただきながら少し

ずつがんばっていきたいと思います。 

皆さんを楽しみにさせる花壇にしていきたいと

思いを込めてパンジー、金魚草の種を蒔きました。

順調に育っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【祇園西支部】 報告者 ：櫻井 孝子  

庄原さとやまガーデンを見に行きました！  

 

 

 

 

 

 

 

 

暑かった夏も終わり、着実に秋に向かっています。

おりしも庄原でさとやまオープンガーデンが開か

れたので行ってみました。6 年前、12 庭から始めら

れ、今では 22 庭になったそうです。どれも手間と

愛着をかけて育てられた庭ばかりです。そのうち、

4 か所を巡ってみました。中でも感激したのは三村

庭（メルヘンガーデン）です。 

入口には立派に育った貴船草をはじめ、いろいろな

花が植えてあり、中央にはちょうど見ごろのコスモ

スが一面に咲いていました。奥に行くとダリア、の

こん菊、柿の木、イチジク、メルヘンの小屋（この

中にはテーブルやいすが置いてあり、壁には絵や写

真が飾ってありました。）池、そして今は緑ばかり

ですが斜面に山ツツジ、桜が植えてあり、春には今

と違った趣の庭を楽しめそうでした。飲み物も置い

てあり、風も心地よく、心からゆっくりさせていた

だきました。ほかの庭は

次の機会に行ってみたい

と思います。春も公開さ

れますのでぜひ行ってみ

てください。安佐南区で

もオープンガーデンがみ

られるといいですね。 

 

[デイサービスともの入口] 

[デイサービスとものＵ字花壇] 

[メルヘンガーデン入口] 

[鮮やかなコスモス] 

[ダリアがきれいに咲いています] 


